

# Israel pospone decisión al recibir mensaje E.U.

Jerusalén, agosto 8 (Latin-Reuter). Israel postergó hoy su consideración de un plan para la evacuación de Beirut de los guerrilleros palestinos acorralados, tras haber recibido un urgente mensaje del Secretario de Estado estadounidense George Shultz.

Una sesión de cuatro horas del gabinete culminó sin que se anunciara decisión alguna y con el gobierno aparentemente aguardando detalles completos de las propuestas del negociador estadounidense Philip Habib.

El ministro de Defensa Ariel Sharon, un partidario de la línea dura que criticó el desempeño de Habib en Beirut, partió rumbo a esa capital para entrevistarse con el funcionario estadounidense.

El punto central parecía ser una presunta propuesta de una fuerza internacional, compuesta inicialmente de paracaidistas franceses, acudiera a Beirut luego de

que partiera el primer grupo de guerrilleros.

Funcionarios israelíes rechazaron hasta el momento el plan, temiendo que la Organización para la Liberación de Palestina (OLP) pudiese luego rehusarse a completar su retirada y utilizara a la fuerza internacional como tapón contra Israel.

## Rápida respuesta

El vocero Dan Meridor dijo que el primer ministro Menachem Begin informó al gabinete sobre un im-

Pasa a la página 37

## Deportan a ilegales de Guatemala en México

Mérida, México, agosto 8 (UPI). Los trabajadores guatemaltecos indocumentados corren en México la misma suerte de deportación que los mexicanos en Estados Unidos, dijo hoy la agencia mexicana NOTIMEX.

Los guatemaltecos entran a México en busca de trabajo, principalmente en el sur del país, y algunos alcanzan la frontera de los Estados Unidos para ganar unos pocos centavos más.

Así, cientos de guatemaltecos que atraviesan todo México para conseguir un buen empleo en el país, se quedan a radicar y otros se enfrentan por segunda ocasión a las autoridades aduanales.

Del otro lado del río Bravo hacen los mismos trabajos que los mexicanos, dijo NOTIMEX.

Según el testimonio del jefe del Departamento de Migración en el estado mexicano de Yucatán, Joaquín Tenreiro Rivera, en los ocho meses de este año las autoridades mexicanas de migración han regresado sólo cuatro centroamericanos.

En Yucatán, la Secretaría de Gobernación cuenta con 38 agentes de Migración en total, 32 en Mérida y seis en Puerto Progreso.

Los legales sorprendidos son deportados por las fronteras con Belice o Guatemala, y a menos que haya órdenes especiales del Distrito Federal se envían directamente a la capital de su país, dijo NOTIMEX.

## Subversivos son capturados al intentar ataque

Bogotá, agosto 8 (Latin-Reuter). Seis subversivos que pretendían volar un cuartel policial en el sudoeste del país fueron detenidos por el ejército, informaron hoy fuentes militares.

Agregaron que los detenidos pertenecen al Movimiento izquierdista 19 de Abril (M-19). En su poder, el ejército halló dinamita, bombas incendiarias y armas. Fueron detenidos cerca del cuartel de policía de La Cumbre, departamento del Valle, 600 kilómetros al sudoeste de Bogotá.

El miércoles, cuatro policías y un civil murieron durante un atentado dinamitero contra el cuartel policial de Yumbo, al sudoeste del país.

## Siguen protestas anti-nucleares en los E.U.A.

Washington, agosto 8 (UPI). Las fuerzas anti-nucleares en Estados Unidos cumplieron hoy su tercer día de protesta sosteniendo ayunos y vigillas, y marchando contra la carrera armamentista en un fin de semana que conmemoró las explosiones atómicas en 1945 en Nagasaki y Hiroshima.

En Puget Sound, en el estado de Washington, los manifestantes que se reunieron para intentar un "blqueo de paz" con pequeños botes contra el gigantesco submarino Ohio Trident preparaban una marcha de más de 10.000

Pasa a la página 43



CAE SOLDADO. Beirut, Líbano. Ago. 8 (AP). Un soldado israelí (izquierda) en el instante de caer herido ayer, durante un nutrido tiroteo contra las fuerzas de la OLP. El soldado fue herido exactamente en el lugar donde cruza la línea que divide el Este y el Oeste de Beirut.

## 300 muertos al hundirse un barco en Indonesia

Jakarta, agosto 8 (UPI). Se calcula que por lo menos 300 personas murieron en el hundimiento de un barco sobrecargado de pasajeros en la costa de Sulawesi, en el segundo mayor desastre marítimo ocurrido en Indonesia en los dos últimos años.

El transbordador Hasrat Mulia, de 251 toneladas y con capacidad para 60 pasajeros, viajaba del Sur de Sulawesi hacia el Este de Borneo, con 400 pasajeros a bordo, cuando gruesas marejadas ocasionadas por una tormenta lo volteó y hundió.

Según la agencia noticiosa nacional de Indone-

sia unos de los 100 sobrevivientes, que se salvó aferrándose a un madero por 13 horas, declaró: "En cuanto entramos en la zona de la tormenta el barco se hundió. Fuimos recogidos a las 13 horas de estar en el mar por un pequeño pescador y luego un barco mayor nos divisó y comenzó el rescate".

El sobreviviente agregó que el hundimiento se debió a que el barco iba sobrecargado.

El Servicio Nacional de Búsqueda y Rescate no supo nada del desastre, ya que el Hasrat Mulia aparentemente no envió se-

Pasa a la página 37

## Grandes cambios hará Betancur en Colombia

Bogotá, agosto 8 (AP). El nuevo gobierno del presidente Belisario Betancur se propone cambiar sustancialmente la política económica para tratar de reactivar el aparato productivo, disminuir el desempleo, y combatir tanto la concentración de la riqueza en pocas manos como la especulación financiera.

Betancur, en su discurso inaugural ayer, dijo que esta será una tarea prioritaria de su gobierno y el

nuevo Ministro de Hacienda, Edgar Gutiérrez Castro, reiteró hoy que es urgente emprender un nuevo rumbo en la orientación de la economía.

En declaraciones que le atribuye hoy el diario "El Tiempo", Gutiérrez Castro señaló que se requieren reformas de fondo en los aspectos fiscales, tributario y financiero.

Actualmente las finanzas del Estado tienen un enorme déficit. Algunos

Pasa a la página 37

## Devaluación del 28% sufre peso mexicano

México, agosto 8 (UPI). El peso mexicano, cuya flotación estableció el gobierno bajo fuertes presiones económicas, se desplomó hoy por lo menos un 28 por ciento, lanzando a la calle a los mexicanos a comprar divisas.

Esta fue la segunda gran devaluación del peso en lo que va del año, la cual dejó a la moneda mexicana con un tercio del valor que tenía a principios de febrero.

Largas filas de mexicanos se formaron para comprar dólares en los principales bancos de la

capital, la mayoría de ellos resignados a la devaluación.

"Si los economistas no saben cómo resolver los problemas de México, no sé cómo se pueda esperar que yo sepa resolverlos", afirmó Miguel Ángel Guerrero, un auxiliar de oficina, al tiempo que salía del Banco del País donde intentó comprar dólares, sin lograrlo.

Bancomer y Banamex, los dos principales bancos privados del país estuvieron vendiendo dólares a una tasa de 70 pesos por dólar y compraron dólares a una tasa de 68 por uno.



RECUERDOS DE BOMBAS. Laguna Hills, California, agosto 8 (AP). Park B. Dowd, de 71 años de edad, muestra una colección de fotos sobre la destrucción causada hace 37 años en las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki, cuando los E.U. lanzaron bombas atómicas.

# E.U. acusados por la crisis cafetera

Bogotá, agosto 8 (UPI). El presidente de la Federación Brasileña del Café, Octavio Rainho Neves responsabilizó hoy a Estados Unidos de estar promoviendo una campaña para sabotear las negociaciones entre los países productores de café, que buscan un acuerdo para defender los intereses.

"La injerencia de los Estados Unidos en todas las etapas de las negociaciones que adelantan los países productores de café, dan la impresión de que tienen el propósito de dificultarlas, de sabotearlas", afirmó Rainho Neves.

Un vocero de prensa de la embajada de los Estados Unidos que fue consultado afirmó que su país no ha "promovido ninguna campaña para alterar el ritmo de las negociaciones cafeteras. El país es muy respetuoso de los acuerdos y de las negociaciones".

El ejecutivo brasileño dijo a los periodistas que la posición de Estados Unidos frente a la política de cuotas a los países productores es contraria a los intereses de las naciones exportadoras de café.

Pasa a la página 37



"CORRAN POR SU VIDA". Beirut, Líbano, Ago. 8 (AP). Una larga fila de autos y muchas personas a pie, se dirigen hacia el Este de Beirut, saliendo de la zona Occidental, ante la advertencia de los israelíes que

deben correr para salvar su vida, que les hicieron ayer. Los ataques han sido muy intensos y los guerrilleros de la OLP se consideran imposibilitados de permanecer en Beirut.